



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 12 de Julio de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+PGR pide auxilio militar.**

+Procuraduría anuncia que pedirá información a la DID del Ejército de Nicaragua, para conocer si la actuación policial afecta los intereses del Estado.

+Franco Montealegre se pone a disposición de la Fiscalía para colaborar en la investigación.

**+Gobierno denuncia por estafa a Agroinsa.**

+Dice que representa a sociedad irlandesa que no estaba inscrita en Nicaragua y que fue disuelta en Irlanda desde 1999.

**+Montealegre derrota a Alemán.**

+La convención liberal se convirtió en un enfrentamiento directo entre el "máximo líder" y Montealegre, con este último sacando la mejor parte.

#### El Nuevo Diario

**+Cartera inflada a subasta.**

+ Cafetaleros denuncian posible «lavado».

+Rechazan como adquirentes a negociantes de tierras.

+Quieren que nuevos dueños tengan vocación cafetalera.

+ Banco Central niega señalamientos y suministra datos.

+ A subasta va menos del 10 % de los deudores, afirman.

**+Reaseguradoras no apoyarán a INISER.**

+ Riesgo reclamado no estaba cubierto y entonces...

+ Si hubiera perdido el fondo del reclamo sólo habría pagado como 900 mil dólares.

+Pero como perdió por negligencia la forma del reclamo, ahora tendrá que pagar todo.

**+Cuentas de guaro cargaba a INIFOM.**

+ Auditores de CGR responden a Lupiac.

+ Anuncian que demandarán a ex delegada.

+ Factura de restaurante y más pruebas.

+ Insiste en que quisieron chantajearla.

**+«Somoza amenazaba y por eso murió».**

+ Gorriarán relata últimos minutos del tirano derrocado.

+Gendarme paraguayo reveló domicilio del déspota.

+Eran diez y todos escaparon...menos «Santiago».

+ Somoza venía en el carro de siempre, con otro chofer.

+ Primer rocket se atoró, «Santiago» lo cambió y...¡pum!

**+«No es broma, lo noquearé».**

+ Mayorga a END desde Las Vegas.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 2 -

- + Ya comenzó venciendo a la báscula.
- +«Todo acabará antes del round 2» .
- +«Después voy por Oscar de la Hoya».

### HOY

#### **+Proyecto par eliminar a la Chureca. (Pág. 2)**

+Es como un sueño que comienza. Pronto despertaremos y veremos que el mayor botadero de Nicaragua ya no existe.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Militares nicaragüenses a Irak.**

“Lo cierto es que por mucha comprensión que se tenga de las razones que indujeron u obligaron a Estados Unidos a librar la guerra contra el régimen terrorista de Saddam Hussein; y por mucha buena voluntad que se tenga de ayudarle materialmente al país que ha sido tan solidario con la democracia y con los demócratas nicaragüenses, hay una limitación objetiva y económica para hacerlo. Y es penoso que las autoridades nicaragüenses anden pidiendo para eso en el exterior, habiendo tantas necesidades insatisfechas en el país. Suficiente apoyo nicaragüense a Estados Unidos debería ser la aprobación del acuerdo binacional para proteger a ciudadanos norteamericanos de cualquier acción política que pudiera montar contra ellos la Corte Penal Internacional como represalia por la lucha global y frontal contra el terrorismo internacional que está librando el gobierno estadounidense, y que amerita el respaldo, aunque sea moral, de todo el mundo libre y democrático”.

### Caricatura

#### La Prensa



OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **¿Y en este país nadie renuncia? (Eduardo Enriquez)**

“Si Nicaragua tuviera una clase dirigente de verdad y no remedos de dirigentes políticos y altos funcionarios, esta misma semana tendríamos dos renunciaciones que le darían a este país una oportunidad real de renovación. Comencemos por el más sencillo, el caso del Director de la Policía Nacional, Edwin Cordero. En cualquier país del mundo, las cartas de renuncia de este señor, y todo su directorio, deberían estar en el escritorio del Ministro de Gobernación desde hace días. Y otro que si tuviera vergüenza también estaría renunciando a su cargo es el Secretario Perpetuo del Frente Sandinista”.

##### **Reglamento mina la autonomía. (Brooklyn Rivera B.)**

“Ahora bien, mi planteamiento de cara a la Autonomía se enmarca propiamente en el Estatuto y no en su reglamentación, ya que aquél es la causa principal de la falta de sustentación y avance de una verdadera autonomía para los pueblos indígenas y comunidades étnicas de la Moskitia. A como le insistí a los diputados, al aprobar la reglamentación del Estatuto ellos cerraron la oportunidad de abrir un proceso amplio de reforma a la luz de las realidades y necesidades actuales de la Costa y del país, por lo que serán responsables de la lenta muerte de la Autonomía.”.

##### **Policía Nacional famélica de profesionalismo y legalidad.( Andrea Solórzano Ruiz)**

“Me parece que es más creíble la declaración que dejó al descubierto este rollo, que la retractación e inclusive la misma enfermedad que dicen padece el Director de la Policía Nacional, tomando en cuenta el tipo de informantes con quienes se relacionaban y tales transacciones. Frente a este negro episodio de la fuerza policial y del comisionado Cordero, la transparencia de esta entidad está en tela de duda. Ojalá la Procuraduría General de la República entre con todos los fierros y destape todas las huacas y cloacas uniformadas que han incumplido con el lema de la Policía Nacional que dice: “Con profesionalismo y legalidad, fortalecemos la seguridad” ¡Honor, seguridad, servicio! Urgen un medicamento que sane esa enfermedad que afecta no sólo a un hombre, sino a toda una institución”.

#### El Nuevo Diario

##### **Partidos de centro izquierda ¿poca cancha en los medios? (Tamara Morales O.)**

“La poca cobertura de los partidos de centro izquierda en México y Centroamérica no se debe al actuar de los medios, sino que depende de ellos, sus organizaciones son frágiles, la comunicación no es permanente, carecen de estrategia partidaria y no tienen una estrategia de comunicación para vincularse, sentar sus posiciones políticas, económicas y sociales, y generar opinión pública favorable a sus propuestas”.

##### **La costa: un gigante que camina. (Alvaro Rivas)**

“Estas últimas leyes y este decreto en particular, que reconocen los derechos conquistados por los costeños, son producto de la lucha indígena y el protagonismo alcanzado por éstos, durante los últimos veinticinco años, en el campo de batalla y en las negociaciones al más alto nivel.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 4 -

Para el Caribe costeño, esta reglamentación significa un progreso en el ordenamiento jurídico-político del proceso de autonomía. Y para el estado de Nicaragua, la oportunidad de avanzar, ante los ojos de América Latina, respecto a la descentralización de un país y en cuanto al tratamiento de la cuestión étnico-nacional. Estas dos leyes (28 y 445) señalan ahora más claramente para los costeños el camino a seguir para una verdadera autonomía. La caminata recién empieza”.

### **La conspiración de los magistrados arnoldistas. (Jorge J. Cuadra V.)**

“Cuando se dio la última acción del pacto libero-sandinista con la «elección» de los nuevos magistrados de la CSJ, fue el comienzo de la operación que tiene como meta la liberación del reo de El Chile. El Dr. Arnoldo Alemán Lacayo logrará su libertad el 8 de Agosto de 2003, gracias a la incondicionalidad de sus magistrados leales, más la entrega de los dos magistrados supuestamente «independientes» y por supuesto, gracias a la villanía de otro juez suplente, que solo va a llegar al juzgado a decir «ha lugar» al escrito que sostiene la inmunidad parlamentaria del Parlacén y por lo tanto, a sobreseer al reo Alemán”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

##### **+PLC insiste en “chamarrear” a Bolaños con la Constituyente.**

+Reformas institucionales serían respondidas con “acuerdo” de partidos mayoritarios.

##### **+Crecen las recaudaciones.**

+Experto tributario advierte que si el fisco no logra cumplir sus metas podría recrudescer los mecanismos de cobro.

+Aumento de los recaudos es de 18.7 por ciento.

##### **+Sorpresiva rotación de jueces.**

+Sabino Hernández a Somoto; Maura Lila Montoya a Bluefields y Julio Cambroner a San Carlos.

##### **+Cordero cree que hay “mano pachona” detrás de la crisis.**

+En entrevista concedida el lunes pasado puso como ejemplo el interés de presentar a la comisionada general Aminta Granera como la única en contra de la corrupción.

#### **El Nuevo Diario**

##### **+Bolaños expone sobre Canal ante inversionistas de EU. (Pág. 3)**

+El Presidente de la República, Ingeniero Enrique Bolaños, se reunió este viernes con un grupo de inversionistas estadounidenses para discutir la realización de un estudio de factibilidad de la construcción de un canal interoceánico en Nicaragua.

##### **+Sigue plan para soltar a Alemán.(Pág. 4)**

+Magistrados liberales niegan, pero...

+Zelaya Rojas atrasa conjura mientras intentan comprometer a posibles jueces.

+ Jerez pide igual trato, o su libro desnuda a su socio de El Chile.

##### **+Grave problema de tierras en Cárdenas. ( Pág. C 7)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 5 -

- + Cooperativistas han vendido las tierras a pedazos.
- + Señalan a salvadoreño como autor intelectual del caos de tierras en Colón.
- +«El problema aquí no es la tenencia de la propiedad sino la posición geográfica de la finca en conflicto identificada como El Portugal, ya que al estar deshabitada y colindar con Costa Rica, frecuentemente es utilizada por traficantes de drogas, indocumentados, para sacar madera y hasta para los abigeos», señaló Carmen Zamora Salgado, quien en días pasados fue señalado de haber obtenido dicha propiedad de manera ilícita.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Róger Guevara Mena

Tema: Lo que aconteció en la Convención Liberal

+El Dr. Guevara comentó que el Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, ha sabido manejarse en el ámbito político y que a los jerarcas del CEN les ha faltado talento para poder cambiarlo.

+Suárez manifestó que la presencia de Edwin Castro, Tomás Borge y otros personeros del CEN podría ser interpretada como una señal del repacto.

+Guevara dijo que el sandinismo es muy veleidoso y son los que más han ganado en estos dieciocho meses de gobierno. “Ellos pretenden la libertad de Arnoldo Alemán para que corra como candidato presidencial y que el voto anti sandinista se divida, así podría ganar Daniel Ortega en su cuarta elección”.

#### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Edición especial de la Gran Convención Liberal

+Mora comentó que el Vicepresidente José Rizo fue recibido con un caluroso aplauso de bienvenida en la Gran Convención.

+Señaló que a juicio de políticos, Eduardo Montealegre pudo haber perdido políticamente ante los convencionales, quienes son los encargados de elegir quiénes son los que se postularon a cargos públicos.

“No se puede seguir siendo miembro del PLC y a la vez miembro del gobierno de la administración Bolaños, enemigo número uno del pueblo de Nicaragua”, agregó Mora.

+Indicó que el PLC demostró ser una maquinaria fuerte, “pese al boicot del bachiller Carretón”.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El diputado Wilfredo Navarro dijo que el acuerdo de gobernabilidad, propuesto durante la convención, es con el Frente Sandinista, Camino Cristiano y la Resistencia Nicaragüense, para buscar un camino político que reoriente el destino de este país, que este gobierno no ha podido encausar. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, reconoció que el gobierno ha cometido algunos errores con sus correligionarios. “Se ha golpeado a muchísima de la gente nuestra, de los liberales que sería un orgullo



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:59

PAG - 6 -

tenerlos en la administración pública... Yo quisiera ver mucho achiote en el gobierno”, expresó Rizo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los precandidatos a alcaldes, Dionisio Marengo y Juan Aguirre, manifestaron que sería un gran error sacar del PLC a Eduardo Montealegre del PLC, ya que representa la figura más fuerte para ser precandidato de ese partido. Marengo expresó su respeto por los precandidatos del PLC, aunque señaló que Pedro Joaquín Chamorro es una cara distinta porque se ha mantenido alejado de la vida partidaria en los últimos meses. **(TV. Noticias, Canal 2 / Bolsa Visión, Canal 23)**

+La jueza suplente del Juzgado Segundo, Mariana Gómez, declaró sin validez las intervenciones que ejecutó en los terrenos y viviendas de Altos de Ticomo. La decisión fue tomada después que los afectados demostrarán nada tenían que ver con la sociedad GENINSA. La PGR reconoció que esto se debió a un error al momento de obtener los datos del Registro de la Propiedad, por lo que ahora han pedido disculpas a cada uno de los afectados. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los magistrados Manuel Martínez y Ligia Molina opinaron que los bienes de Amelia Alemán no se pueden perseguir, intervenir, ni embargar por la vía civil, porque ella fue sobreseída definitivamente por su muerte. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los representantes de COTRADENIC denunciaron la retención de cuatro unidades de buses interurbanos que trasladarían desde León a simpatizantes liberales a la convención del PLC. Así mismo, presidentes departamentales del PLC de Matagalpa, León y Granada denunciaron que supervisores del MTI impusieron multas de entre 400 y 1,500 córdobas a los transportistas que trasladaron a los convencionales y simpatizantes a la gran convención. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La hija de Arnoldo Alemán, María Dolores Alemán, afirmó que confía en que su padre salga libre en los próximos meses. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La presentadora señaló que debido a la mala coordinación de la unidad liberal, éstos no pudieron visitar la tumba de José Santos Zelaya. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

**SERVICIO SOCIAL:** La Sra. Emelina Romero, quien padece de diabetes, solicita ayuda para comprar el medicamento necesario. Dirección: Portón principal Huellas de Acahualinca 2 cuadras al lago 1 cuadra abajo 1 cuadra al lago y ½ cuadra abajo. **(Noticias 12, Canal 12)**

### NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Presidente de la República, Ing. Enrique Bolaños, presentó en Estados Unidos un proyecto para la construcción de un canal que permitirá a grandes buques pasar del Mar Caribe al Océano Pacífico, sistema que ayudaría a oxigenar la economía de nuestro país. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**

+La jueza Juana Méndez ordenó la inmovilización de todas las cuentas bancarias que se encuentran en Panamá, a nombre del ex presidente Arnoldo Alemán y varios de ex funcionarios y parientes. Las nuevas medidas carcelarias aplicadas al ex mandatario, según las normas del Sistema Penitenciario, incluyen la reclusión de Alemán en su habitación y revisar a su esposa cada vez que lo visita. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**